
    

UVHC” Ÿ Compte rendu du 
UNIVERSITE DE VALENCIENNES 
ET DU HAINAUT - CAMBRESIS Conseil Scientifique du 

21 septembre 2006 

Ordre du jour : 

1- Informations du Vice-Président chargé de la recherche : 
- politique scientifique 

- postes enseignants et IATOSS 
- formation doctorale 
- dépôt, reproduction des thèses 

2- Information du Vice-Président chargé de la valorisation : politique valorisation dans le cadre du contrat 
2006-2009 

3- Approbation du compte rendu du conseil scientifique du 15 juin 2006 
4- Extension du C3T : demande de subvention au Conseil Général 
5- Dérogation à la réglementation relative à la cotutelle internationale de thèse 
6- Convention UVHC-HEI 

7 - Demande de subvention au Conseil Régional au titre d’un symposium du 2ème semestre 2007 : 
géométrie différentielle des sous variétés 

8- Demande exceptionnelle d’aide à l’'UVHC pour l’organisation d’un colloque de 2006 
9- RTRA : réseau thématique de recherche avancée —- LAMIH SP 

10 - Demande de subvention Etat et FEDER Plan de renforcement de la recherche — pôle ST2, thèmes 1, 2, 
4,5,6 et 7 

11 - Projet de recherche CERALEF : demande de subvention au Fonds de Compétitivité des Entreprises 
12 - Accueil de jeunes chercheurs et chercheurs étrangers financés par le Conseil Régional 2ème 

session 2006 
13 - Questions diverses. 

1-— Informations du Vice-Président chargé de la recherche 

- politique scientifique 
En complément des informations données au cours des deux précédents conseils scientifiques, M. Millot 

indique que l’'UVHC est pilote du projet de Campus International Sécurité et Intermodalité des Transports 

(CISIT), qui rassemble dans le cadre du Contrat de Projet Etat-Région 2007-2013 l’UVHC, l’INRETS, 
l’Université de Lille 1, 'ONERA, l'Ecole Centrale de Lille, l’Université d’Artois. 
La structuration des laboratoires demandée par le Ministère est en cours. 
M. Millot rappelle l’importance des publications, et qu’il conviendra de publier au nom du PRES « Lille — 
Nord de la France ». Melle Gordien insiste quant à elle sur la visibilité sur le web via les métadonnées. 
M. Millot lancera en outre bientôt les projets inter-laboratoires, 2 projets d’une durée de 2 ans et 
subventionnés par l'établissement à hauteur de 30 000 € pourront ainsi démarrer début 2007. 2 autres projets 
démarreront dans les mêmes conditions à compter de début 2008. La 1° vague de projets soumis sera 
examinée par le conseil scientifique du 25 janvier 2007. 
Enfin, M. Millot indique que les Programmes Pluri-Formations, projets reconnus et financés par le 
Ministère, entrent dans l’assiette du BQR. 
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- postes enseignants et IATOSS 
M. Bricout présente la demande remontée au Ministère par l’UVHC : 10 postes université et 10 postes IUT 

pour les enseignants, autant concernant les postes IATOSS. 

- formation doctorale 
M. Gazalet, Directeur de l’Ecole Doctorale, indique les nouvelles dispositions introduites par l’arrêté du 7 

août 2006 relatif à la formation doctorale, en particulier en ses articles 17, 18 et 19. Ce texte annonce la 
disparition à terme de la distinction Masters recherche / Masters professionnels. 

- dépôt, reproduction des thèses 
Un autre arrêté du 7 août 2006 est porté à l’attention de la communauté scientifique. Melle Gordien juge 
souhaitable de définir une charte de dépôt des thèses incitant à leur dépôt électronique. 

2- Information du Vice-Président chargé de la valorisation : politique valorisation dans le cadre du 

contrat 2006-2009 
M. Coutellier indique les grandes lignes de la politique valorisation : renforcement des plates-formes de 

l’'UVHC, notamment Valutec, renforcement des liens entre les laboratoires et Valutec, renforcement des 

liens avec le milieu professionnel, développement du nombre de brevets, incitation à la création 

d’entreprises innovantes. 

3- Approbation du compte rendu du Conseil scientifique du 15 juin 2006 | 

M. Millot a une correction à apporter au compte rendu du précédent Conseil Scientifique : en 5°”° point a 

été présenté un projet de GDR (et non GRD) de psychologie et ergonomie de la cognition. 

Sous réserve de cette correction, le compte rendu est approuvé à l’unanimité. 

4- Extension du C3T : demande de subvention au Conseil Général 

M. Coutellier présente la demande de subvention au Conseil Général, d’un montant de 1 000 000 €, destinée 

à financer l’extension du C3T. 

Vote favorable à l’unanimité. 

5-  Dérogation à la réglementation relative à la cotutelle internationale de thèse 

La réglementation française est incompatible avec la réglementation russe en matière de soutenance de thèse 

en cotutelle. Il est proposé aux membres du Conseil Scientifique de demander au Conseil d’Administration 

d’octroyer une dérogation à la réglementation française, afin de permettre aux enseignants-chercheurs qui le 

souhaiteraient — ce qui est actuellement le cas de M. Pernod de l’IEMN-DOAE -— de conclure des 

conventions de cotutelle avec la Russie. Dans ce cadre la soutenance de la thèse s’effectuera en 2 étapes, 

l’une en Russie, l’autre en France. 

Vote favorable à l’unanimité. 

6- Convention UVHC-HEI 
Le projet de convention est présenté par Mme Souad Harmand. 

Il est approuvé à l’unanimité. 

7 - Demande de subvention au Conseil Régional au titre d’un symposium du 2ème semestre 2007 : 

séométrie différentielle des sous variétés 

M. Vrancken assure la présentation de cette demande, qui est approuvée à l’unanimité. 

8- Demande exceptionnelle d’aide à lUVHC pour l’organisation d’un colloque de 2006 

  

  

Laboratoire / Porteur Colloque ou symposium / Date(s) penande Proposition 
al 

l'UVHC en € en € 

LAMIH SP Journées GDR MACS du CNRS 

C. Tahon. 16-17 novembre 2006 2 000 2000             
Monsieur l’Agent Comptable fait remarquer que le budget étant TTC, il convient de ne pas faire apparaître 

la TVA. 

Vote favorable à l’unanimité à l’attribution de 2 000 €.



9 - __RTRA : réseau thématique de recherche avancée - LAMIH SP 
M. Tahon présente le projet, auquel le LAMIH SP serait amené à participer. 
Vote favorable à l’unanimité. 

10 -_ Demande de subvention Etat et FEDER Plan de renforcement de la recherche — pôle ST2, 

thèmes 1. 2. 4. 5.6 et 7 
M. Markiewicz présente le dossier. 
Avis favorable à l’unanimité. 

11 - Projet de recherche CERALEF : demande de subvention au Fonds de Compétitivité des 

Entreprises 

Melle Leriche présente cette demande au FCE, qui dépend du Ministère de l’Industrie, en vue de financer le 
projet « CERAmique LEgère et Fonctionnelle pour les arts de la table ». 
Vote favorable à l’unanimité. 

12 - Accueil de jeunes chercheurs et chercheurs étrangers financés par le Conseil Régional : 2ème 
session 2006 

Pas de demande de l’UVHC à cetitre. 

13 - Questions diverses 

M. Gazalet a appris que l’UVHC n’est pas à jour de ses cotisations à l’Agence Universitaire de la 

Francophonie (2303 €/an). Il estime que l’'UVHC fait là une mauvaise économie, car cotiser donne droit à 
des bourses pour l’établissement. M. Millot pense qu’il s’agit simplement d’un oubli qu’il conviendra de 
pallier. 

Présidence du Conseil Scientifique : M. MILLOT, Vice-Président chargé de la recherche 

Présents : 

Collège À : Mmes FOLLET, HARMAND 

MM. ALI MEHMETI, GAZALET, GUERRA, HERBIN, LOCHEGNIES, ROUVAEN, TAHON 

Collège C : Mmes BERGER-DOUCE, LEMARCHAND 

MM. CAULIER, DELOT, GRONDEL, NYS 

Collège D : Mme BOULANGER 

Collège E : MM. DUEZ, GARÇON, LEMOINE 

Collège usagers : Mme SAKKILA 

MM. HENNI, KAMDEM KAMDEM 

Invités : Mme GORDIEN, LERICHE, SAILLY, VAUCHEZ 

MM. BARBIER, BONDUELLE, COUTELLIER, DESMET, DESRUMAUX, DUCROCQ), DULION, IOOS, 

JOUAN, MARKIEWICZ, VARAGO, VRANCKEN 

Ont donné pouvoir : 

M. SEMET à M. GUERRA 

M. TERRIER à M. HERBIN 

M. MENET à M. DELOT 

M. WAXIN à M. CAULIER 

Excusés : 

Mme OLIVEIRA, MM. DECHY, DESPRES, DUBURCQ, FREVILLE, HOUINDO, HOUVENAGHEL, PILETTE, ROUZE, 

WAUTERS 

Valenciennes, ovembre 2006 

P. MILLOT


